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浙江职业足球俱乐部（以下简称浙江队）官宣顾超回归时，顾超正在杭州萧山机场候机，准备飞往广州与

正在那里备战的浙江队汇合。

五年了，这位曾经在浙江队从一个青涩少年成长为主力守门员的游子，在效力江苏足球俱乐部五年后，

终于又回来了。

昨天中午，从南京抵达杭州的顾超再次走进了中泰训练基地，看着眼前熟悉的训练场和宿舍楼，顾超感

慨：“好像就是放了一个假回来。”

发出同样感慨的还有一直记得他的球迷：“好像做了一场梦。梦醒了，站在门前的还是你。”

时隔五年再度归来，浙江队官宣顾超加盟
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本报讯 “‘排’除万难，吾即英雄。”3 月 15 日，

2020/21 赛季中国男排超级联赛在秦皇岛正式打

响。揭幕战上，浙江体彩男排 3∶0 干净利落地击败

辽宁男排，成功收获赛季开门红。

虽然是大比分 3∶0 战胜对手，但从首场比赛的

表现来看，年轻的浙江男排队员们还没完全进入比

赛状态，冲劲虽然十足，但起伏比较大，失误也不少。

对于首战的表现，主教练吴胜并不满意：“长时

间没有打比赛了，队员们还需要找找感觉，重新去适

应比赛节奏。”吴胜表示，接下来球队的备战重点，就

是让球员尽快调整状态，“一场一场去打，相信队员

们的状态也会一场比一场好。”

不过，从赛程上来看，留给浙江体彩男排调整的

时间并不充裕。本赛季排超联赛一共只有12天，理

论上一支队伍最多要打 9 场球，平均不到两天就打

一场球，对球员来说这是身体和心理上的双重考

验。“联赛原本是1月初开始的，后面因疫情延期，我

们队伍一直在为联赛重启做准备，球员的体能储备

都很充足，对比赛的强度也有思想准备。”

在吴胜看来，虽然联赛的时间短了，但比赛的质

量非常高，场次也比较多，对于年轻队员来说，是一

个非常好的学习和锻炼的机会。“只有经历过高强度

的比赛和对抗，年轻队员才能获得快速成长。”

去年，浙江体彩男排时隔 15 年重回联赛四强，

张景胤、张冠华、李咏臻等一批年轻队员在经历联赛

的洗礼后，迅速成长为球队的绝对主力。新赛季，他

们将继续发扬敢打敢拼的精神，去迎战每一个对手。

吴胜表示，今年的联赛，一方面想通过比赛实战

检验一下训练的成果，另外一方面考虑到后面有全

运会，联赛中会尽可能让所有队员得到上场机会，并

在这个过程中发掘不同组合的可能性。

“目标还是先打好小组赛，确保小组前四顺利进

入八强，之后的比赛再一场一场去打吧。”除了带领

浙江体彩男排冲击好成绩，同时作为中国男排主帅，

联赛也给吴胜提供了考察和选拔国家队选手的机

会。

接下来，浙江体彩男排将迎战第二个对手上海

男排，期待男排小伙子们能再创佳绩。

本报记者 杨渐
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2011 年，顾超第一次站在浙江队的球门前，那

时他22岁。他留给浙江队球迷最初的印象，是一场

与阿森纳的友谊赛，替补出场的顾超连续扑出了沃

尔科特、拉姆塞、威尔希尔、沙马赫等人的射门，最终

帮助球队1∶1逼平对手。

“一干英超球星居然在一个中超上场纪录只有

一场的中国门将面前缴械。”顾超的神勇发挥，让球

迷对这位年轻门将的未来充满期待，然而等待他的

却并非一帆风顺。

此后两年的时间里，顾超成了板凳席上的常

客，两年里仅为球队出战5次。第三年，顾超终于迎

来了属于自己的舞台。不仅连续两个赛季代表球

队打满 60 场中超比赛，在 2015 赛季，他更是交出

扑救次数中超第一名的成绩单。凭借着优秀的表

现，顾超也受到了当时的中超新贵江苏苏宁（现江

苏队）青睐。

2016 年告别浙江队时，顾超内心充满不舍，他

向一直支持自己的浙江队球迷承诺，“出去了，不能

给绿城这块招牌丢人。”对顾超而言，浙江队是他中

超梦想开始的地方，在为浙江队效力的五年时间里，

他也从一个初出茅庐的小伙子成长为独当一面的主

力门将，在中超舞台站稳了脚跟。

32 岁的顾超重回故地，满眼都是 22 岁的自己：

“当初是浙江队给了我中超这个舞台去展现自我，才

让我有了今天的一些成就。所以当俱乐部对我发出

邀请后，我几乎毫不犹豫就选择了回来。”

顾超昨天的行程很紧张，要从南京到杭州再到

广州，但他还是抽空去了趟中泰基地。“当车开进基

地的那一刻，感觉就是正常放假回来，特别温馨，给

我一种回归就是回家的感觉。”

围着基地转一圈，去训练场摸

一把熟悉的草坪，去食堂吃一顿

简单的午餐⋯⋯故地重游，顾超

很感慨：“感觉变了却又没有变，

不变的是回到基地感觉和以往在

队里一样，变的是基地多了很多温

馨的细节，特别好。”

怀念和队友并肩作战
低姿态把自己当个新人

“虽然这几年不在队里

了，但是我一直关注着队里

的动态。赢球的时候，

我也会跟原来的队友们

一起分享喜悦或者是对

比赛的看法和经验，对

这里始终有牵挂。”而与曾经的老朋友们再次相见

时，顾超内心不由升起一种亲切感，“我一直和吴总

（吴少堃）保持着非常好的关系，见了焦总（焦凤波）

后感觉也很亲切，就像兄长一样。因为俱乐部管理

层也都是队员出身，能够有很多共鸣。”

重新回来，顾超最怀念的还是和队友们一起在

绿茵场上并肩作战的日子，“一起享受比赛胜利带给

我们最纯粹的喜悦。”如今，能再度和曾经的队友携

手，顾超的内心充满斗志：“我觉得自己正处于门将

的一个黄金年纪，比 22 岁时的自己更加成熟、更有

经验。”

面对即将到来的新赛季，顾超表示会放低姿态，

把自己当做一个新人，尽快去理解贯彻新教练的战

术思想，然后用他的能力与经验去帮助球队，争取好

的成绩。“感谢浙江队的领导和教练组能给我这次机

会，让我回到这个中超舞台梦开始的地方。也感谢

浙江的球迷，不论我在哪里你们都始终支持。我肯

定会竭尽所能用我的经验和能力去帮助球队在新赛

季取得好的成绩。”

新赛季，浙江队迎回的不仅仅是顾超，一周前球

队官宣与原长春亚泰球员高迪完成签约，后者以租

借形式加盟球队。高迪也是时隔八年再次归队，“还

是一样的熟悉，一样的场地、一样的宿舍。”时隔多年

重回浙江，高迪给出了与顾超相同的答案：“俱乐部

给了我很大的信任和支持，而且我自己也很想回

来。八年前是绿城给了我在中超展现的机会，我很

感激。”

曾经的球员纷纷选择回归，除了感情上的因素，

浙江队多年来的稳定经营，也让球队在中国职业足

球处于动荡期的时候成为了球员争抢加盟的“香饽

饽”，而他们的回归也给球迷带来了希望：回来了，是

不是都会好起来？
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